

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero: 3,50

Diario de Avisos

Fundador y propietario: D. Gregorio Bernabé Pedrazuela.

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.
Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2. SEGOVIA ADMINISTRACIÓN: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5.

SITUACIÓN ECONÓMICA

La prensa profesional, la que sólo se ocupa de las cuestiones financieras, de los problemas sociales y de los asuntos industriales y mercantiles, ha reproducido en estos días la situación económica de todas las naciones.

Como la riqueza de un país se mide por la circulación y existencias en oro, véase ahora las cantidades que aparecen en la caja de los Bancos, según los últimos balances de los mismos, y también expresado por habitante:

También por este concepto resulta Suiza en mejor estado económico que el resto de Europa.

Oro

Como la riqueza de un país se mide por la circulación y existencias en oro, véase ahora las cantidades que aparecen en la caja de los Bancos, según los últimos balances de los mismos, y también expresado por habitante:

Table with 2 columns: Country and Amount per inhabitant. Includes Francia (64'47 ptas.), Dinamarca (42'08 id.), Suiza (32'91 id.), Austria (25'42 id.), Inglaterra (23'81 id.), España (19'58 id.), Holanda (19'04 id.), Rusia (18'08 id.), Italia (16'38 id.), Alemania (15'68 id.), Bélgica (12'35 id.), Portugal (5'33 id.)

Colocadas por orden de la circulación de oro estas naciones resultan:

Table with 2 columns: Country and Amount per inhabitant. Includes Suiza, Francia, Inglaterra, Austria, Bélgica, Holanda, Italia, Dinamarca, Alemania, Rusia, Portugal, España

Por lo expuesto se comprenderá que Suiza es el país modelo de administración y mejor regido económicamente considerado.

Suiza con su territorio un doceavo del de España, y una población igual a la sexta parte de la nuestra, exporta al año por valor de pesetas 747.436.195, mientras que los españoles sólo alcanzan la cifra de 670.458.369, es decir, 76.977.826 pesetas menos, fenómeno que se explica considerando que Suiza está más poblada que España, pues apenas llegando ésta a 36 habitantes por kilómetro cuadrado, aquélla tiene 82; nos supera, proporcionalmente, en ferrocarriles y en telégrafos y, principalmente, no tiene deudas

Firma del rey

Combinación de magistrados. El ministro de Gracia y Justicia ha puesto a la firma de S. M. los siguientes decretos: Promoviendo a magistrado de la Audiencia de Jaén a D. Vicente Cherrvas Ragnedo.

Nombrando magistrado de la misma a don Francisco Gallego Blanco. Idem teniente fiscal de la Audiencia de Sevilla a D. Angel de León Fernández. Idem magistrado de la de Cádiz a don Manuel León Escobar. Idem id. de la de Logroño a D. Francisco Alcalde Gómez. Promoviendo a magistrado de Las Palmas a D. Mariano Herrero Martínez. Idem id. de la Coruña a D. Miguel Sánchez Pesquera. Idem de Pamplona a D. Miguel Rodríguez Pérez. Idem fiscal de la de Vitoria a D. Godofredo de Besán Palacios. Idem presidente de la de Guadalajara a D. Juan Toledo Vicente. Idem magistrado de la de Valladolid, a D. José María de Urría. Idem de la de Zaragoza, a D. Jacinto Jaráiz Fernández. Jubilando a D. Eduardo Gómez, magistrado de la de Zaragoza. Idem a D. Francisco de Asís Cautela, fiscal provincial de la de Pamplona. Promoviendo a la dignidad de arcipreste de Huesca, a D. Santos Subías López. Jubilando a D. Bienvenido Oliver, ex-director de los Registros.

CRÓNICA

Llueve. Sí, llueve, llueve un agua tupida y fina, agua de otoño, agua que es oro, el jugo de los campos, el pan de mañana.

Llueve durante la hora de la noche en que trazo estos renglones; llueve y el agua de esa lluvia es agua de bendición en esta nuestra tierra española, donde los canales son un hermoso ensueño, donde un vivimos rindiendo culto al dios Acaso, aguardando llenos de zozobra, que caiga el agua del cielo para esperanzarnos con la cosecha y dar pasto a los ganados que nos dan su carne.

¡Llueve! ¡Qué bien suena el gotereo de la lluvia en los oídos del campesino, del siervo del áspero terrón que ablanda el sudor humano! Le veo al pobre hombre, a Juan Labrador, desahogado sobre su tarima, escuchando el rumor del agua que cae a hilo de las tejas de su casaca de la aldea.

Se ríe solo, a oscuras, y el pensamiento, el alma ruda, se le va para revolver sobre sus predios; no, los suyos, no, los del amo que el misero el briego lleva en colonia.

Se agita su pensamiento retoso, sobre aquellos pedazos de tierra, solazándose al ver como se penetra el agua de la lluvia, acondicionándolos para que los rompa el arado y reciban el alimento del abono, y después los granos que han de convertirse en plantas y en espigas rellenas de fruto.

Bienvenida sea la lluvia que asegura la sementera, el pan que nos matará el hambre, los dineros con que adquiriremos el vestido protector del cuerpo, y la sana alegría del humilde—dícese el pobre hombre—escuchando complacido el gotereo del agua, según inasomne se revuelve entre el áspero cáñamo de las ropas de su lecho.

Va a dormirse, iluminándole el contento. El rumor de la lluvia le hace dichoso. Él sólo quiere salud y trabajo que no se malogre. Muchas veces oyó decir que hay quien come, y no trabaja. Pero a él ¿qué le importa? Ha nacido bestia y bestia ha de morir. De chico le llevaron a una escuela donde aprendió a deletrear y a escribir malamente su nombre y apellido. Y no aprendió más porque él y los hermanos hacían falta para ayudar a padre en la faena campesina. Luego, andando los años, se casó, tuvo hijos, y siempre sin soltar el arado, pegado a él cual si fuera carne de su carne. Arar, sembrar, binar, arrear, recolectar entre sudores y agonías no era esa la vida, su vida, la de Juan Labrador?

Y con ella se conformaba, y qué lloviera, qué lloviera, así, quedo, sereno, para que las gotas del agua empaparan bien los terrones y por ellos se deserramaran como la sangre por el cuerpo...

Mártir, pobre mártir, obscuro y resignado, Juan Labrador: ¿cuándo verteremos sobre tu alma que acorazada con la débil astucia para defenderse del engaño de los fuertes; cuándo verteremos sobre ella la lluvia bienhechora de la justicia?

Duerme, si, duermes en tu casaca, sobre tu tarima, ilusionado porque llueve, viendo en cada gota de esa lluvia un pedazo de pan que comerán tus hijos.

Duerme y no dudes que en una mañana aun lej no lloverá agua de amor, y entonces serás hombre.

Cuando te hablen de sangrientas violencias, de represalias, de apodamientos tumultuosos de lo que no tienes, contesta traspadado de fe:

—Creo en el amor fraternal que ha de redimirme.

Rusia y el Japón

Graves noticias. Un telegrama de Che-Fu, que inserta The Morning Post, dice que la flota rusa que zarpó de Port Arthur se compone de noventa unidades.

Añade que los japoneses han hecho un desembarco de tropas en Masempo.

Dice también que se asegura que los rusos han fijado la fecha del viernes próximo para romper las hostilidades.

Los comerciantes chinos han abandonado el valle de Yalou.

Del arbolado

Es este un tema siempre de actualidad, por desdicha. Nosotros le hemos tocado muchas veces con la esperanza de conseguir que se pusiese remedio al mal tantas veces lamentado. Pero nuestra esperanza ha resultado fallida, y el mal, si no va en aumento—que esto es ya más difícil—ni se ha corregido, ni lleva trazas de corregirse tan pronto. Ha adquirido entre nosotros, por abandonos y descuidos inexplicables, el carácter de endémico, ha de ser necesario, para extirparlo de raíz, procedimientos enérgicos y extraordinarios.

Y por esto no hemos de enmudecer y cejar que el mal se estacione, en espera de la mano vigorosa y resuelta que le ataque con brío y lo desarraigue sin miramientos, con tanto empeño, cuando menos, como el que ponen en desarraigar y destruir los árboles que sombrean nuestras carreteras otras manos funestamente activas y despiadadas.

¡Ah! Si en la benéfica obra de conservación y replantación del arbolado se emplease tanta actividad como en la criminal labor de talarle, y asolarle no veríamos como vemos nuestras carreteras despojadas del frondoso follaje que era encanto de los ojos y solaz y delicia del viajero en los días calurosos. Pero al día no se ha opuesto en la misma medida el remedio como era necesario para restablecer el equilibrio perturbado por la barbarie malhechora, y la desproporción enorme entre lo devastado y lo repuesto, entre lo hecho y lo deshecho, a tal extremo de ruina lleva la riqueza forestal que ya es obra que requiere inusitados esfuerzos reintegrarla en su pristino ser y estado.

¿Quiera esto decir que haya de abandonarse la empresa por extremadamente difícil? De ningún modo. Antes debe redoblarse el empeño en acometerla con denuedo y llevarla a feliz éxito, porque cuanto mayores sean las dificultades que haya que vencer, mayor será la satisfacción del vencimiento. A grandes males grandes remedios, y para los empeños extraordinarios, son las energías

El Canal de San Martín

Después el anciano dormía tranquilamente en el lecho del joven. Este se había puesto de nuevo a dibujar, y contemplando de vez en cuando al anciano que sonreía en medio de su sueño, murmuraba: —¡Ah! ¿por qué habrá hecho Dios a Juana tan rica? ¡tan pobre a mí! Y después con entusiasmo exclamaba: —¡Cristian! ¡Cristian! Yo también me haré digno de mi amor. Y el genio brillaba en su mirada, y el lápis corría con maravillosa destreza. Entretanto Narciso había ido a despertar al miembro de la colonia que había estudiado medicina y al que por consecuencia honraba con el título de doctor. Abandonó este su lecho y siguió a Clopinet. Adolfo rendido por la fatiga y dominado por la fiebre, estaba tendido

Folleto del Diario de Avisos

en el lecho de Bibi y murmuraba de vez en cuando con doloroso acento. —¡Ah! ¿qué va a pensar de mí la hermana Bernardina? El doctor lo examinó declaró que todas sus heridas eran leves y que sólo necesitaba reposo por algunos días. —¡No! exclamaba la Ardilla, ¡imposible! ¡imposible! es preciso que yo salga mañana mismo; es preciso que persiga a esos dos miserables, que los entregue a la autoridad, que pruebe en su a la hermana Bernardina que no he caldo de nuevo en la senda del mal! El doctor tenía en su cabaña un pequeño botiquín; hizo seña a Narciso de que le siguiera, y entregándole una pócima, le dijo: —Esto le adormecerá por esta noche, pero mañana trata de contenerle, impídele sobre todo que salga. Una imprudencia podría costarle la vida. Clopinet volvió al lado de Adolfo

El Canal de San Martín

Ninguno, no es él el patrón del barco habrá sido más afortunado que yo. —Mañana iremos los dos; examinaremos todas las orillas del canal, y quizá sabremos algo, no solo de la loca sino de los asesinos. —Ese era mi plan; pero la Ardilla querrá quizá acompañarnos. —Hay que impedirselo; es la consigna del doctor. —Después volveremos para los funerales de Bruto. —¡Pobre Bruto! ¡Pensar que hemos perdido para siempre su compañía, sus caricias! ¡Oh, modelo de fidelidad y de inteligencia! Yo te compondré una oración fúnebre, una elegía. Acuéstate, amigo mío; necesito quedarme solo con mi inspiración! Devorador no es lo hizo repetir, y a los pocos minutos roncaba. Narciso comenzó su elegía, y por la mañana rendido de cansancio y de

Folleto del Diario de Avisos

Después, harto cabizbajo, Clopinet se fué en busca de Enrique Duvernay y Santiago Roquebert. Este dormitaba en la rústica casucha del pintor, quien para entretejer su impaciencia trazaba un boquete a la luz de su bujía. Al saber que el asesino de Pedro Duvernay se había escapado, uno y otro lanzaron un rugido de coraje. —¡Calma!... repuso Clopinet; si se ha marchado él, traemos a alguno que tomará su revancha. —¿A quién? —A Adolfo; le tenemos en nuestra madriguera. —¡Ah! repuso Enrique, quiero verle, interrogarle. Y deteniéndose de repente, añadió: —No, aunque él no se haya manchado sus manos con la sangre de mi padre, ha tenido complicitad en su muerte y no podría verle con serenidad.

extraordinarios; declararse venoldo antes las dificultades de una empresa antes de poner en acción las fuerzas de que disponemos, y que, bien empleadas, pudieran asegurarnos el triunfo, es abdicar de la virilidad y renunciar prematuramente a la recompensa moral y material de la victoria.

Para lograr ésta de que tratamos, bastan, después de todo, una buena voluntad y una actividad perseverante. La perseverancia, sobre todo, puede suplir muchas deficiencias y alcanzar muchos éxitos.

De los perseverantes suele ser el triunfo, y á veces puede más la labor menuda, pero insistente, constante, sostenida un día y otro día, que el esfuerzo colosal, pero momentáneo.

Lo que importa es que, de uno ú otro modo, se ponga término á la obra de devastación del arbolado, que impunemente van consumando la ignorancia y la barbarie. Y declinamos impunemente, porque nunca ó rarísima vez caen en manos de la autoridad los autores de la tala de árboles, á quienes parece que se concede, no sabemos por qué excepción de la ley, una inmunidad de que no gozan, ciertamente, otros delincuentes menos merecedores de castigo.

Comisión provincial

En la sesión celebrada ayer bajo la presidencia del Sr. Páramo, adoptó la Comisión provincial los siguientes acuerdos:

Informar al señor Gobernador Civil en el recurso de alzada interpuesto por Domingo Arránz, vecino de Muyo, contra providencia de la Alcaldía de dicho pueblo que le impuso una multa de 15 pesetas por pastoreo abusivo.

Idem idem favorablemente los expedientes instruidos por los Ayuntamientos de Linares y Escobar, en solicitud de autorización para establecer arbitrios extraordinarios con que cubrir el que resulta en los presupuestos respectivos.

LA POLÍTICA AL DÍA

El subsecretario de Estado, Sr. Pérez Caballero, ha renunciado su destino con carácter irrevocable, habiéndose encargado del despacho el jefe de Sección más antiguo, Sr. Gutiérrez Ossa.

En el Consejo de ministros de esta tarde se estudiarán 11 expedientes de indulto de pena de muerte, entre ellos el de Cecilia Aznar.

El jueves próximo habrá en Palacio otro Consejo, presidido por S. M. el rey.

En estas reuniones se tratará de los tristísimos sucesos de Bilbao, de varios proyectos del Sr. González Basada y de la reorganización de los arsenales.

Entre las modificaciones que se introducen en el anteproyecto relativo al cambio internacional, parece que figura la de establecer la oficina de cambio, bajo la dependencia directa é inmediata del ministerio de Hacienda, á fin de ser

éste el que fije el precio del oro que haya de darse para recoger plata y hacer imposible que ningún otro organismo pueda intervenir en esas operaciones.

Informados favorablemente por el Consejo de Estado, se recibieron ayer en el ministerio de Hacienda los reglamentos de la Administración central, provincial, de inspección y de procedimientos.

El Sr. González Basada, á quien corresponde despachar hoy con el rey, llevará los decretos referentes á dichos reglamentos.

—Está acordada la candidatura del Sr. Cavestany para la cuarta vicepresidencia del Congreso.

También parece resuelto presentar la del Sr. Prados Palacios para la secretaría vacante en aquella Cámara.

—El ministro de Hacienda ha dispuesto que se giren visitas de inspección á dos provincias.

A una de ellas ha llegado ya el inspector encargado de visitarla.

El gobernador del Banco de España, que visitó ayer mañana al presidente del Consejo, ha negado que dicho establecimiento de crédito se proponga celebrar una reunión extraordinaria para tratar del proyecto del Sr. Villaverde sobre los cambios.

De este modo no tiene que entender el Banco, y si lo ha examinado ha sido confidencialmente. Además, con las modificaciones que su autor ha introducido, varían muchos de sus extremos.

Lo que sí se hará pronto es reanudar las gestiones ha tiempo entabladas entre el Gobierno y el Banco con el fin de que éste se encargue de todo el servicio preparatorio para el pago de los intereses de nuestras deudas.

La reunión celebrada ayer tarde por el Consejo de Administración del Banco fué ordinaria y dedicada al despacho de los asuntos informados por las Comisiones de aquel establecimiento de crédito.

En la entrevista que ayer tarde celebraron los señores ministro de Agricultura y alcalde de Madrid, se trató de la crisis obrera en el próximo invierno y de la manera de resolver la cuestión del abastecimiento de aguas para esta corte.

Además de la visita del marqués de Lema, recibió ayer el Sr. Gasset la de dos Comisiones: una de la Dirección provincial de Teruel y otra de Baza, ocupándose ambas en la forma de llevar á efecto el proyecto sobre caminos vecinales.

Turégano.

Ayer reunieron los socios de la compañía «La Instructiva», en casa del Director de la misma señor Ticio, con el fin de aprobar el programa y convencer las funciones que habrán de representarse durante la feria de San Andrés, en esta villa.

Después de examinado, víase á acordar por unanimidad, ponerse en escena entre otras las siguientes: «En el pilar y en la Cruz», «La Aldea de San Lorenzo», «La capilla de Lanuza», «Juan José», «En el seno de la muerte», «La campanilla de los apuros», «Los pantalones», «El censo», «Al que no quiere caído...», «El hijo de D. D. m.án», y las graciosas y di-

vertidas zarzuelas «La Marcha de Oidiz» y «Los Desamistados», en la que tomarán parte las jóvenes de esta población, Serafina García, Delfina Veasco, Juana Merino y Antonina Sánchez, y los jóvenes señores Haredero, Canto, Alvarez, Blázquez, de Adrés, García (Nicolás y Mariano), Gallego y Espinar, los cuales demostrarán sus habilidades en el desempeño de sus papeles, con el arte y la gracia que les es peculiar.

Hoy se ha presentado la solicitud al digno alcalde Sr. Borreguero, pidiendo se conceda el Salón que la Corporación tiene destinado á este objeto, quien dará cuenta de ella, en la primera sesión que el Ayuntamiento celebre.

Felicitismo.

12 Octubre 1903.

LOS LIBERALES

Ayer marchó á Cartagena el conde de Romanones para asistir al banquete que le ofrecen los liberales de aquel distrito, y en el cual pronunciará un discurso sobre la situación del partido liberal.

Esta tarde saldrán de nuevo para Madrid el conde de Romanones y los amigos que le acompañan en su expedición.

—El Sr. Montero Ríos llegará esta noche á Madrid en el tren correo de Galicia.

—El Sr. Moret visitó ayer tarde al marqués de la Vega de Armijo, exponiéndole su deseo de asistir á la reunión de las minorías liberales; pero teniendo necesidad de marchar á Zaragoza, rogó al marqués que aplazase la celebración de dicho acto hasta su regreso.

Manifestó el marqués de la Vega de Armijo que, por su parte, no había dificultad en acceder á la solicitud por el Sr. Moret, pero había que contar también para ello con la aquiescencia del señor Montero Ríos.

Incendio en Carbonero el Mayor

Serían las once de la noche de ayer domingo, cuando se oyó la voz de ¡fu go! tocando inmediatamente á reboto las campanas y reuniéndose en el lugar del siniestro todo este numeroso vecindario con las autoridades y guardia civil.

Era imponente en los primeros momentos; porque partiendo de unos corrales donde existían grandes cantidades de leña, parecía imposible domarlo; pero gracias al mucho personal que trabajó denodadamente, dirigido por los inteligentes albañiles que secundaban las oportunas órdenes de las autoridades, pudo localizarse, á pesar del fuerte viento SO, que reinaba, aunque por fortuna mucho menor que por la tarde, quemándose parte de una casa de Valerín García, con pajaro y cobertizo; pajaro de Gumarsindo M. nao, leñas del corral y destruída la trasera de la casa para evitar la propagación al interior; pa-

jar y cobertizo de Francisco Quiza; bastante leña de otro corral de Juan Torrego, y una portada destruída de Pedro Sancho.

Como se inició en los corrales, pudo sacarse todo lo existente en la casa inmediata, siendo por consiguiente las pérdidas de menos consideración.

Es digno de elogio el trabajo realizado por toda clase de personas para la extinción del voraz elemento. No ocurrió ninguna desgracia personal, á pesar de verse constantemente á muchos hombres en los sitios de más peligro para cortar el fuego y arrojar agua con el escaso material de incendios.

A esta hora se está separando la paja incendiada y desembrozando, favoreciendo la lluvia que ha sustituido el viento de la pasada noche.

El corresponsal.

12 Octubre 1903.

Audiencia provincial

Sentencia ...

La recaída contra Cosme Sanz Pérez, vecino de Madriguera, por el delito de robo cuya vista de causa ayer relatamos es la de 2 años 11 meses y 11 días de presidio correccional, accesorias y abono de costas.

El juicio de hoy ...

Luego de dictada la sentencia anterior por el tribunal de derecho, se celebró esta mañana la vista de causa instruída también por delito de robo, contra el citado Cosme Sanz, vecino de Madriguera.

Fueron el Tribunal, el Sr. Gabancho, presidente, y los magistrados señores Terralillos y Tamarón, actuando como fiscal y defensor respectivamente, los señores Moreno de Castro y Cornejo. Sustituye al secretario el oficial señor Vals.

Elegido el tribunal del jurado, previo sorteo, se procedió de la lectura del hecho de autos y á las declaraciones del procesado y tres testigos, entre ellos el perjudicado.

El hecho de autos es como sigue: Cosme Sanz penetró haciendo un agujero, en la casa de su vecino Manuel Sanz, ausente de su domicilio, y en diversas ocasiones sustrajo siete fanegas de trigo y dos vueltas de longaniza, tasadas unas y otras en 77.50 pesetas.

El procesado confesó su delito que el ministerio fiscal califica de robo en su acusación, estimando la defensa se trata sólo de un delito de hurto por entenderse que hallaba la casa deshabitada.

El Presidente Sr. Gabancho hizo un breve resumen, y formuladas las preguntas al jurado, dictó este un veredicto de culpabilidad en conformidad, al parecer, con las conclusiones del ministerio fiscal.

Las dos de la tarde se suspendió el acto quedando pendiente la sentencia que se leerá mañana, á las diez.

Sumarios

Se instruyen los siguientes:

Por hallarse herido el vecino de Vegas de Matute, Julian de Andrés Grande.

—Por haber oortado sin autorización 15 áramos, el vecino de Valdeprados Saturnino Muncio, en la dehesa Herreros, del término de Otero, propiedad aquella de D. Carlos de Léoca.

Señalamiento

Mañana catorce se verá en esta Au-

dencia en juicio por jurados, la causa seguida contra Benigno Martín Gadea, por expedición de un billete falso del Banco de España.

El procesado es natural de Riaza y está encargado de su defensa el abogado señor Cáceres, asistiendo el procurador señor Páramo.

NOTICIAS

Los ayuntamientos interesados en el reparto del Sesmo de posarías, pueden recoger sus respectivos dividendos, mediante autorización, en la Administración del DIARIO DE AVISOS.

Hoy han celebrado su fiesta onomástica: el magistrado jubilado señor Orduña; el ingeniero de Montes, señor Alvarez; el oficial de Administración militar, Sr. Agulle; el capitán de Infantería, señor Caro; el director de Telégrafos, señor Orshell; el capellán del Hospicio, señor Alba; y el conocido industrial, señor Mondaró.

A todos ellos les deseamos muy felices días.

A los alcaldes que no remitan al Gobierno civil, dentro de este mes de Octubre los presupuestos para 1904 y el adicional al corriente de 1903, le será exigida la multa de 17.50 pesetas en que quedan incursos.

En el convento de Carmelitas Descalzas se celebrará el jueves solemne función religiosa en honor de la mística doctora Santa Teresa.

A las diez y media de la mañana tendrá lugar la misa sacramental predicando el Penitenciario M. I. señor don Epifanio Marinas.

Los cultos de la tarde empezarán á la hora de costumbre, ocupando la sagrada cátedra don Luis Plaza, Maestro de ceremonias de la Catedral.

Teatro Miñón

El sábado y domingo próximos actuará en el teatro Miñón, una esgocida compañía de zarzuela chica, proponiéndose poner en escena las obras estrenadas últimamente en Madrid con mejor éxito.

Pesas y medidas

El 18 del actual dará principio en Cuéllar y pueblo de su partido, la contratación anual de pesas y medidas é instrumentos de pesar, cuya operación llevarán á cabo el Sr. Fiel Contraste de la provincia, D. Mariano Blanco, y su ayudante, D. Hilario González Cebrián.

Después de pasar una temporada en Madrid al lado de sus tíos los Sres. de Otero, ha regresado á Segovia la señorita Doña Nieves Martínez.

Buen sueño

En las primeras horas de la noche de ayer, Pantaleón Gómez, de 40 años, guarda del hotel que el señor Villoslada posee junto al Camino Nuevo, bebió vino en abundancia—según cuentan—y en estado de embriaguez, no siendo, por tanto dueño de su razón, fué á parar al arroyo «C amores», en la parte de éste que corre entre el antiguo Rastro y el puente de Sancti Spiritus.

Y entre el lod del arroyo se quedó profundamente dormido, durándole el sueño hasta hoy á primera hora de la mañana en que le vió un hombre el qual dió parte al cabo de serenos, de que

Y trémulo de horror, se dejó caer en una silla.

—Además viene herido, repuso Narciso, herido en combate leal por cumplir su palabra; sólo por esto merece alguna consideración y yo me encargo...

En vista de que estas últimas palabras no obtuvieron contestación se retiró.

—¡Valor! dijo Roquebert estrechando la mano del jóvan; descansad un rato, yo vuelvo á Paris.

—¿Estais en vos?... á las dos de la mañana... por estas soledades!

—Es verdad... mucho mas que contando con salir de otra manera, despedí mi carruaje; pero mis hijas estarán inquietas...

—No les habeis prevenido que no volverais esta noche?

—Cierito, y si no tuvieran un corazón tan impresionable, Juana sobre todo...

desarreglo de su ropa, advirió lágrimas en las mejillas del herido.

—¡Pobre mozo! murmuró, el mismo Enrique te perdonaría si te viese así.

A las tres de la mañana llegó Bibi acompañado de Marcachut que quiso entonar su copla favorita.

Clopinet les impuso silencio y despidió al jovial traperero.

Bibi entró tanto fué á depositar en un rincón su cesta transformada en ataúd.

En voz baja Narciso le refirió lo que había pasado desde su fuga con Adolfo.

—¡Buena! repuso Bibi, hétenos transformados en enfermeros... ¡eso es cosa tuya!

—¿Y tú? ¿Qué has hecho después que nos hemos separado?

Devorador refirió todos los episodios acaecidos durante sus pesquisas, y al terminar exclamó su amigo:

—¿Conque ningún indicio de la loca?

cuya exaltación iba en aumento, le quidó con la solicitud de una madre, le hizo beber el líquido entregado por el doctor, y como en aquella vivienda poco confortable penetrase grandemente el frío de la noche, encendió con astillas un fuego consolador, acabando Adolfo por quedar sumido en profundo sueño.

Sin embargo, fué un sueño agitado, febril. Diríase que sombras sangrientas le amenzaban y exclamaba con agitación:

—No quiere, no, sangre... un chillo... ¡Ojalá el canal de San Martín... no es culpa mía... Yo no he muerto á ese pobre hombre... ¡pero el abandono, la miseria... perdón... perdón, hermana Bernardino! ¡yo seré un hombre honrado!

Y en estas últimas palabras había tal acento de sinceridad, de súplica que su estado inspiraba compasión. Clopinet que se acercó á reparar el

—¡Juana! repitió el artista con extraña emoción.

—Adios, pues, repuso el anciano sonriendo como si hubiera comprendido el sentido de aquella exclamación.

—No; insistió Enrique; descansad en mi lecho hasta que veaga el día; yo no podría dormir y prefero acabar este dibujo comenzado.

—¡Ecesivo amor al trabajo!

—Quiero imitar á Cristian, yo también como él necesito nombre y fortuna.

—A Cristian, según oí, le estimulaba el amor. ¿O impulsaría el mismo móvil?

Enrique se sonrojó vivamente y murmuró:

—¿Oividais, señor, á mi madre y á mi hermana?

Después cambiando de conversación, volvió á suplicar á Santiago Roquebert que se acostase; y pocos mi-

MERCADOS

SEGOVIA 13

Trigo.—Han entrado en almocenes 350 fanegas de 42 50 á 43 reales las 94 libras.

Valladolid 12

Almacenes del Canal.—Entraron 1.600 fanegas de trigo que se pagaron á 43 25 reales.

Tendencia sostenida. Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 300 fanegas de trigo bueno, á 43 25 reales una.

Centeno 100 id., á 33 50 id. id. Cebada 15 id., á 25 id. id. Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 35 pesetas.

El Corresponsal.

Árvalo 12

En el mercado de hoy entraron 250 fanegas de trigo que se pagaron á 43 50 reales con tendencia sostenida.

El corresponsal.

Medina del Campo 12

En el mercado de hoy han entrado 200 fanegas de trigo que se pagaron á 43 reales las 94 libras.

Tendencia firme. Tiempo lluvioso.

El corresponsal.

Peñafiel 12

En el mercado de hoy entraron 300 fanegas de trigo, que se pagaron á 42 y 42 50 reales una.

Centeno á 28 reales fanega, Cebada á 26 reales.

Tiempo lluvioso.

El corresponsal.

ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO)

Madrid, 13, 5 tarde.

Consejo de ministros

A las tres y media se han reunido los ministros en Consejo.

Entre los expedientes de indulto que se estudiarán figura el de Primitivo Gutiérrez. Parece que los ministros se mostrarán conformes con el dictamen del Consejo de Estado, y Primitivo será indultado.

El señor García Alix lleva todos los antecedentes de los sucesos de Bilbao.

Demuestra que la lucha sólo fué entre los dos bandos, reaccionarios y anticlericales, el que no hay heridos de ningún otro bando político, ni mujeres y niños.

El consejo fallará algunos otros expedientes.

Nombramiento

Ha sido nombrado secretario del Instituto general y técnico de esa provincia, el catedrático del mismo D. Damián Colomé.

Lo que dice Villaverde

El Sr. Villaverde dice que resulta este gobierno más liberal que los más liberales del país.

Las censuras que le dirige la prensa por los sucesos de Bilbao es una prueba de ello.

Muchos periódicos y gran parte de la opinión, se quejan de que el Gobierno autorizara los nitinos y manifestaciones de Bilbao, mostrándose más intransigentes que el Gobierno que las autorizó.

Por otra parte, los republicanos de Valencia han pedido que no autorice el gobernador el mitin anunciado.

Esto prueba que el país está á disgusto con tantas libertades, y será necesario un detenido estudio de la cuestión. Este estudio se convertirá en proyectos que se presentarán á la Cortes.

La cuestión palpitante

Es tema de todas las conversaciones es la cuestión surgida á consecuencia de telegramas cruzados entre el diputado integrista por Bilbao Sr. Urquijo y el ministro de la Gobernación.

El Sr. Urquijo telegrafió al ministro, acusando de ineptas á las autoridades de Bilbao por haber tolerado que en pleno día se preparase y desarrollase una revolución.

También la censura por haber abandonado á los católicos mientras se amparaba á los revolucionarios.

El señor García Alix contestó á ese telegrama calificando al diputado de injusto y apasionado en la apreciación de la conducta de las autoridades.

El señor Urquijo ha protestado de este calificativo y en otro telegrama en el que mantiene sus acusaciones, dice que llevará el asunto á las Cortes.

García Alix ha replicado dejando amplia libertad al diputado, y él, por su parte, ha presentado los telegramas al fiscal para que los estudie y vea si hay materia penable, en cuyo caso se darían órdenes al Presidente de la Audiencia de Bilbao para que procediese á lo que hubiera lugar. Este asunto que como ya digo, antes, es el tema de todas las conversaciones, será tratado en Consejo de ministros.

Nuevo subsecretario

Es casi seguro que en el Consejo que se está celebrando queda nombrado el nuevo subsecretario del ministerio de Estado.

La madre de Cecilia

Ha llegado la madre de Cecilia Aznar visitando varios ministerios sin conseguir ver á ninguno de los ministros.

La misma suerte ha tenido en la visita que intentó hacer al señor Villaverde.

Rusia y Japón

El señor Villaverde y algún otro ministro, no creen que lleguen á romperse las hostilidades entre Rusia y Japón.

Sin embargo corren rumores de que se han efectuado algunos actos de hostilidad.

D. Moscú han salido fuerzas rusas con dirección al lugar donde han de desarrollarse los sucesos.

Nuevo presidente

Ha sido nombrado Presidente de la República Argentina el Sr. D. Manuel Quintana.

Bolsa de Madrid

Cotización de hoy

Interior..... 76 75 Amortizable al 5 por 100.... 96 80 Acciones del Banco..... 476 00 Acciones de Tabacos..... 447 00

CAMBIOS

París á la vista..... 33 80 Londres á la vista..... 00 00

BERMÚDEZ

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 14

S. Calixto, p. y mr., S. Evaristo y S. Bernardo

CULTOS

En las Religiosas Dominicas, á las cinco y media de la tarde, los ejercicios propios del mes del Rosario.

En la iglesia parroquial del Salvador se celebrará todos los sábados, á las nueve y media, misa cantada en honor de la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro.

Estación meteorológica de Segovia.

Observación del día 13 de Octubre de 1903 á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0°..... 679 24 Temperatura del aire..... 12 2 Id. máxima al sol del día anterior 34 0 Id. id. á la sombra..... 19 0 Id. mínima noche última..... 6 2 Id. id. á cielo descubierta..... 5 0 Viento: dirección..... 0. Fuerza aproximada..... Calma. Lluvia caída en las 24 horas..... 11 mm. Estado del cielo..... Nuboso.

Cocinera

Se necesita una que sepa sus obligaciones.

Razón: Administración de este periódico.

Choubeski

Se venden dos, una camilla grande y dos cajas de brasero.

Razón: San Agustín núm. 10, de diez á doce y de tres á cinco.

Asociación de los

Gremios de Construir

Queda abierta la matrícula para el curso de 1903 á 1904, desde el día 15 del presente en adelante.

La hora será de siete y media á ocho y media.

AVISO AL PÚBLICO

Nuevo servicio diario de carros para el transporte á la Estación y mudanzas.

El servicio á cargo de Santiago Barroso, calle de Roayo 17, donde se admiten cuantos encargos se dignen confiarles y se reciben órdenes, talones y demás.

El servicio es desde las siete de la mañana en adelante, hasta las diez de la noche.

Roayo 17, frente á la fonda del Comercio.

La Madrileña.

Hace presente á su numerosa clientela y al público en general, pueden pasar por su salón, Real del Carmen, 1, primero, con el fin de ver las últimas novedades que ha recibido para la presente temporada en sombreros para señoras y niños.

Destrozo de géneros

en el comercio de

GERMÁN ELIÁS.

Ocasión para comprar géneros baratos, como son: mantas de Palencia, Mallorca y Antequera; tapabocas, chalecos de Bayona, toquillas, pelerinas, fajos, paños, jergas, estambos viejas para trajes de caballero, pañetes, lanas jergas novedad para vestidos de señora, castores para abrigos, pañuelos de seda, franelas de todas clases, outfits para colchones, manteles, servilletas, toallas, corsés, yutes, crepés, y cretones de colchas.

Géneros de punto á montones

Camisetas y pantalones punto inglés, afelpadas y de lana, oubrecorsés, calcetines y medias de todas clases.

JUAN BRAVO, 48

FRENTE AL TOLEDANO

en el Clamores habla un sujeto al parecer cadáver.

Dicho oabo y el hombre antadicho, que llevaba un borrico, acudieron al sitio referido y despertaron á Pantaleón quien no podía mover una pierna, hallándose lleno de barro, por lo cual se le montó en el burro y se le condujo á la Casa de socorro, donde se le atendió convenientemente, resultando que la pierna que creyó rota Pantaleón, estaba solo entumecida.

Después de asistido pasó á su domicilio.

Conducciones por tránsito

El director general de prisiones, ha enviado á los gobernadores el siguiente telegrama circular:

Dejo sin efecto mi telegrama, fecha 3 de Julio último sobre conducción reclusos, debiendo V. S. disponer en lo sucesivo, según reglas contenidas en la real orden de 14 de Marzo último y en la forma ordinaria de tránsito, dentro de los límites de cada provincia, excepto en casos de enfermedad, para los cuales se pedirán órdenes para transporte de los presos en ferrocarril.

Demostrado por la experiencia

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, porque abre el apetito, tonifica, ayuda á las digestiones y quita el dolor.

Se halla vacante el cargo de secretario del juzgado municipal de Madrona dotado con los derechos de arancel.

Las solicitudes en plazo de 15 días.

El «Boletín Oficial» de hoy publica una circular del Gobernador civil, conteniendo prevenciones á que han de sujetarse los ayuntamientos que utilicen arbitrios extraordinarios sobre consumo de paja, cereales y leñas de todas clases.

Parade ser que el edificio adquirido en Santa María de Nieva por el Prelado de la Diócesis, será destinado á convento de Padres Dominicos, que se dedicarán á la enseñanza.

Ya han llegado allí dos religiosas procedentes de la Comunidad de Avila.

A los labradores del Partido

En plazo de 15 días, á contar desde hoy, pueden los labradores del partido de la capital, que no sean deudores al ayuntamiento, por préstamo de granos solicitar los que necesitan para la sementera, del pósto de dicha corporación.

No se admitirán las solicitudes que no vayan acompañadas de certificación de los alcaldes en que conste la solvencia de los solicitantes.

Por la Inspección de vigilancia se ha dado parte al juzgado municipal, de que según denuncia de Manuel López González, de 52 años, casado, zapatero y domiciliado en la calle del Amalillo número 10, á media noche de anteaayer, cuando se hallaba desahogando en su cama, intentó penetrar en su casa un joven soltero, lo cual fué motivo del consiguiente escándalo.

Hace días se encuentra en Segovia el Padre general de los Carmelitas Descalzos, hospedándose en el convento de la Orden.

El Ayuntamiento ha establecido una línea telefónica desde la caseta del Postigo del Consuelo hasta los depósitos de aguas, para el mejor desempeño de este importante servicio.

La nueva línea ha sido reconocida, según está prevenido, por un funcionario de esta sección de Telégrafos designado por la Dirección general del Cuerpo.

Interesa mucho

saber que en la ciudad de Barcelona y calle de la Diputación, número 435, cursal de A. Salvati Costanzi se obran verdaderos milagros en los enfermos de males venéreos en general y especialmente sífilíticos aunque sea la dolencia hereditaria.

Para más detalles léase en cuarta plana: MILAGROSA INYECCIÓN O CONFINES ANTI-VENEREOS Y ROO ANTI-SIFILITICO COSTANZI.

Subastas

Ante los alcaldes de los pueblos que á continuación se citan, tendrán lugar en los días y horas que también se mencionan, subastas de pastos de los montes de propios y dehesas boyales, que administra el distrito forestal.

Día 27 del actual, á las 12: En Arroyo

de Cuéllar y en Riaza. Tasaciones; 420 y 675 pesetas.

El mismo día á las once, en Riaza, Tasación, 940.

El mismo día á las 12, en Pedraza. Tasación 80.

El 28 á las 12; en campo de Cuéllar. Tasación 174

El 29 á las 11, en Cuéllar (Comunidad) Tasación 2700.

El 31, á las 12 en Montejo de Arévalo. Tasación 300 pesetas.

El 27 á las 12 en Pedraza. Tasación 180.

El mismo día á las 11 en Santiuste de Pedraza, Ortigosa del Monte y Juarros de Riomoros. Tasación 30, 60 y 200.

E 28 á las 11 en Villacorta y Madrona. Tasación, 100 y 160.

E 29 á las 11, en Est. banvela. Tasación 60 pesetas.

Los pliegos de condiciones obran en las secretarías de los ayuntamientos respectivos.

Habiendo practicado el día 6 otras tres operaciones de catarata, el oculista Dr. Gastaldo, se ve precisado á permanecer en Segovia hasta el día 15.

Consulta en la Fonda del Siglo.

Para los días y horas que más adelante se indican, convoca la Administración de Hacienda á los gremios de la capital, que también se citan, con objeto de que los mismos se presenten en aquella oficina, para proceder á la constitución de los que han de funcionar en el próximo año y á la elección de cargos, pues de otro modo sancionarán el acuerdo de los que concurrían, ó hará uso la Administración de las facultades que la ley le concede.

Día 19 del actual, de 10 á 11 y media de su mañana: Tiendas de ultramarinos, vendedores de carnes frescas al por menor, tiendas de comestibles y tabernas y tiendas de vinos, al por menor.

Día 20, á las mismas horas: Abogados, panaderos y barberos.

Juzgado municipal

Hoy se han registrado las defunciones de Antonio González Garibay de 42 años, soltero, y Narciso Salcedo, de 47 años, casado.

Nacimientos, ninguno.

PLACER Y DICHA

Por cada placer un jay! que ahonda el remordimiento; por cada dicha un tormento que ateneza el corazón:

Por eso el placer me aterra, y la dicha me entristece; la pena es... placer que crece, y la dicha... una ilusión.

Si consultas la experiencia y á pensarlo bien te dieras, sin mucho trabajo vieras que el más alegre vivir es una vana quimera, un engaño, un sufrimiento, largo descontentamiento, que une el nacer y el morir.

PEDRO PABLO MARTINEZ.

Nerviosidad.

“Nervios enfermos son nervios famélicos.” La nutrición del sistema nervioso depende de la sangre; la nutrición de la sangre depende de la digestión. La digestión, cuando el estómago no puede hacerla, debe confiarse á las

Pastillas

del Dr. Richards

que se elaboran para curar el estómago é intestinos. Tratar de curar la nerviosidad con tónicos es “tomar el rábano por las hojas.” Mientras no se digiera bien seguirán los nervios enfermos.

Los que digan lo contrario... exageran.

DR. RICHARDS DISPENSARY TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

SRES. ROLDOS Y COMP.
Rambla del Centro, 37
SRES. OEBRIAN Y COMP.
Puertaferrisa, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

SOC. GEN. DE ANUNCIOS
Alcala, 6 y 8.
LOS TIROLESSES,
Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotografo.—Victoria, 11.

Sucursal en La Granja, Plaza de la Fruta.

Nueva carniceria

El que quiera comer carne buena y barata, que vaya a la calle de Melitón Martín, número 6, frente a la Cooperativa Militar.

LISTA DE PRECIOS

| | | |
|-------------------------------------|------|---------------|
| Carne de vaca, primera sin hueso... | 2'40 | pesetas kilo. |
| Id. id. segunda sin id. | 2'00 | id. id. |
| Id. id. primera con hueso. | 1'60 | id. id. |
| Id. id. falda y pecho. | 1'40 | id. id. |

CORDERO

| | | |
|------------------------------|------|---------|
| Pierna y chuletas. | 1'75 | id. id. |
| Paletilla, falda y pescuezo. | 1'40 | id. id. |

Se garantiza el peso y se sirve a domicilio.

NO CONFUNDIRSE:

6, Calle de Melitón Martín, número 6
Frente a la Cooperativa Militar

Victoriano Leiva.

Este tan conocido industrial y acreditado vendedor de buenos melones del Puerto del acreditado pueblo de Villaconejos (Madrid), y habiendo terminado la primera partida que tanto gusto ha dado a todos sus compradores, y comprendiendo el industrial que hay escasez de frutas y elevados precios, ha tenido por conveniente presentar desde hoy para satisfacer al público en general, otra importante partida de melones para comer y guardar hasta Nochebuena.

Su despacho, donde siempre, ó en uno de los cuartos que tiene D. Ezequiel González, ó bien sea frente a la Taberna de los Artistas.

Su precio, los 11 kilos y medio, 2 pesetas.
A domicilio, 2 pesetas 10 céntimos.
El kilo por pieza, 20 céntimos.

CONFITES ANTIVENEREOS

Roob antisifilítico inyección vegetal **Costanzi.**



Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia se han convencido y certificado que para curar radicalmente la púrpura reciente y crónica, goma militar, próstata, flujo blanco de las mujeres, areñillas, catarro de la vejiga, escorrezos uretrales, cálculo a retención de orina, y en veinte ó treinta días los extrahimientos uretrales (estrechez), aunque sean crónicos de más de veinte años, y evitar las peligrosísimas sondas, no hay medicamentos más milagrosos que los **Costanzi** ó Inyección Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el iodo y el mercurio son caninos para la salud, nada mejor que el **Roob Costanzi**, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor, Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicamentos, mediante un trato con él, admite a los incurables el pago una vez curados. Consultas medicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días a las doce, y las consultas que se le hacen por escrito se cuenta gratis y con reserva. Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites antivenereos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, 4 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; en SEGOVIA, Franciscolé, Marcos, Corpus, 7; Droguería, y Julio de la Torre, Juan Bravo, 47, Farmacia.

MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas
finisimas caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERIAS DE MADRID Y PROVINCIA
Depósito central **25, MONTERA.**

SANATORIO QUIRURGICO DEL DR. MADRAZO

SANTANDER



Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, hallamos este centro colocado a la cabeza de los demás de su índole.

En él se tratan todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación; y para que de los beneficios de este establecimiento puedan disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los tipos siguientes: Primera, 20 pesetas; segunda, 10 pesetas; tercera, 5 pesetas diarias, independientemente de la operación.

Su numerosa estadística (2.300 operaciones) garantiza los resultados cada día más brillantes, que en él se obtienen.

NOTAS.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por algún sirviente.

Las consultas se dirigen al Director, que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

Todo pago se verificará, precisamente, en la Administración del Sanatorio.

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA COMPANIA COLONIAL

TAPIOCAS, TES

50 Recompensas industriales, 50,
DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID
De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

LA AGRARIA

NITRERIAS DE TEMBLEQUE

SOCIEDAD ANÓNIMA

CAPITAL 1.500.000 PESETAS

Abonos para toda clase de cultivos Racionales, Activos y Económicos con garantía de análisis.

Abonos apropiados para Cereales, Hortalizas, remolacha, Patatas, Caña Azucarera, Viñas, etc.

ESPECIALIDADES

Abonos insecticidas para plantas y arbustos.

EL ROGETE, abono antifloerico para viñas.

Para informes y pedidos dirigirse al Concesionario en la provincia de SEGOVIA

Don Ignacio de Castro, San Ildefonso.

Se necesitan Agentes a la comisión en los principales pueblos de la provincia.

Arriendo

A propósito para un colegio, taller de sastrería, ó cosa análoga se arrienda un piso principal con hermosas luces, en la Plaza Mayor, núm. 5.
Se informará en la Administración de este periódico.

Se venden

cajones. En la Administración de este periódico darán razón.

LA FUENCISLA

FABRICA DE TABÓN
establecida en la antigua de San José,
carretera de Boorguillas,
SEGOVIA

Desde el día 15 del corriente mes, queda abierta la venta de productos.

TARJETAS de visita.

SE HACEN
recorridos,
datorios,
membreses,
cartas de enlace,
circulars,
recibos
talonarios,
modelos para agenciamientos,
etc.

IMPRESION Y LIBRERIA
DEL
Diario de Avisos,
Plaza de Guayra, 2
y
Plaza Mayor, 5,
Segovia.

ESQUELAS de funeral.

EXIJAN Vds.
la más pura y blanca
PILDORAS
Purgativas y Depurativas
del Doctor
DEHAUT
al comer.

SOLUCION BENEDICTO
glicero-fosfato de cal con **CREOSOTAL**

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Franco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47 y 68. En Cuéllar: Farmacia de viuda de Lozano. En Sangarola: Farmacia de Gómez García, y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. E. de Droguería General.

A los secretarios de Ayuntamiento

Se halla a la venta toda la modelación necesaria para el reparto de Territorial y Urbano con sus listas cobratorias, todo con arreglo al modelo que en breve se publicará en el Boletín oficial.

Librería y Administración del DIARIO DE AVISOS, Plaza Mayor, número 5.

Este reloj de bolsillo
SE RECOMIENDA POR SÍ SOLO,
como lo prueba la enorme cantidad de más de **11.000.000** vendidos hasta la fecha.

UNICO Representante en Segovia,
Don Damaso Barrio,
el que facilita catálogos de clases y precios fijos.

También se encontrará en esta casa toda clase de relojes a precios baratísimos.

Gran taller de composturas.
Soportales de la Plaza Mayor, 8,
JUNTO AL ESTANCO